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An den Vorsitzenden des Ausschusses 
für Bildung, Kultur, Schule und Sport 
der Stadt Bergisch Gladbach 
Herrn Gerhard Neu 
 
 
 

25.2.2015 
 
 
 
 
Gemeinsamer Prüfauftrag der CDU- und SPD-Stadtratsfraktionen 
für die Sitzung des ABKSS am 4. März 2015 
 
 
Sehr geehrter Herr Neu, 
 
CDU und SPD bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung des ABKSS am 4. 
März 2015 zu setzen: 
 
 
Prüfauftrag: 
Die Verwaltung wird beauftragt, folgenden Sachverhalt zeitnah zu prüfen:  
 
Die Räumlichkeiten des Ratskellers im Bensberger Rathaus werden zurzeit als Archiv für die 
Fachbereiche 6, 7 und 8 sowie für die Wirtschaftsförderung genutzt. In Anbetracht des be-
vorstehenden Umzugs des Fachbereichs 7 in das Lübbe-Gebäude in Bergisch Gladbach-
Heidkamp, soll geprüft werden, ob der freiwerdende Raum im Ratskeller, in dem sich jetzt 
noch das Archiv des Fachbereich 7 befindet, als Depot-/Archiv- und Werkstattraum für das 
Bergische Museum geeignet und nutzbar ist. 
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Begründung: 
Das Bergische Museum in Bensberg benötigt dringend Arbeitsräume, um 
 

- neu zugehende Ausstellungsgegenstände, die aus der Bevölkerung an das Museum 
herangetragen werden, auf Ihre Wertigkeit zu prüfen, 

- Ausstellungen vorzubereiten, 
- Exponate zu pflegen und  zu reparieren 
- ein Archiv zu errichten, das die Grundlage jeglicher Museums- und Ausstellungsarbeit 

darstellt.  
 
Zurzeit befindet sich das Archiv des Bergischen Museums noch in den Räumlichkeiten des 
Kunstmuseums Villa Zanders, das Depot des Museums verteilt sich auf mehrere Standorte, 
wobei nicht alle klimatisch optimal geeignet sind, und über einen Arbeitsraum verfügt das 
Bergische Museum derzeit nicht. 
  
Sinnvoll ist die Maßnahme darüber hinaus, weil sie die Archive dort unterbringt, wo der 
Fachbereich 7 künftig und das Museum jetzt seinen Sitz hat. Lange Anfahrten wären unwirt-
schaftlich. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Peter Mömkes Birgit Bischoff  
Fraktionsvorsitzender Kulturpolitische Sprecherin  
 
 
              
Klaus Waldschmidt Nikolaus Kleine 
Fraktionsvorsitzender der SPD Kulturpolitischer Sprecher der SPD 
 


